

La forme négative

Une phrase peut être à la forme affirmative (Il pleut) ou négative (Il ne pleut pas). Le verbe est alors entouré d'adverbes de négation (ne ... pas ne ... plus ne ... guère ne ... jamais ne ...point). On peut trouver aussi ne ... rien et ne personne.

Des exemples :

Il pleut encore. → Il ne pleut plus.

Il pleut souvent. → Il ne pleut guère.

Il pleut toujours. → Il ne pleut jamais.

Il y a quelqu'un. → Il n'y a personne.

Il y a quelque chose. → Il n'y a rien.

Jean est déjà là. → Jean n'est pas encore là.

Il y a Jean et Pierre. → Il n'y a ni Jean ni Pierre.

Il y a des erreurs. → Il n'y a aucune erreur.